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In 1967, the smaller, short-range 737 twinjet was the logical airplane to complement the 707 and the 727. There was increasing demand for transports in its category, but the 737 faced heavy competition from the Douglas DC-9 and the British Aircraft Corp. BAC-111.

To save production time, and get the plane on the market as soon as possible, Boeing gave the 737 the same upper-lobe fuselage as the 707 and 727, so the same upper-deck cargo pallets could be used for all three jets. The 737 later adopted the 727's cargo convertible features, which allowed the interior to be changed from passenger to cargo use in the 737-200 series.

The 737 had six-abreast seating -- a selling point, because this way it could take more passengers per load -- the DC-9 seated five abreast. The number of seats in the 737 also was increased by mounting the engines under the wing. This engine placement buffered some of the noise, decreased vibration and made it easier to maintain the airplane at ground level. Like the 727, the 737 could operate self-sufficiently at small airports and on remote, unimproved fields. The plane's performance in these conditions led to orders in Africa. Later, airlines in Central and South America, Asia and Australia bought the versatile jet.

At first, the 737 was called the "square" airplane because it was as long as it was wide. The new technology made the position of flight engineer redundant; the 737's two-person flight deck became standard among air carriers. Nineteen 737-200s, modified as T-43 navigator trainers, served with the Air Force, and the last 737-200 was delivered Aug. 8, 1988.

By 1987, the 737 was the most-ordered plane in commercial history. In January 1991, 2,887 737s were on order and Models 737-300, -400 and -500 were in production. By 1993, customers had ordered 3,100 737s, and the company was developing the Next-Generation 737s -- the -600, -700, -800 and -900. The Next-Generation 737 models build on the strengths that made the 737 the world's most successful commercial airliner, while incorporating improvements designed for the 21st century.

The 126- to 149-seat 737-700 was launched in November 1993 and first delivered in December 1997. The 162- to 189-seat 737-800 was launched Sept. 5, 1994. The 110- to 132-passenger 737-600 was first delivered in 1998, and the 177- to 189-passenger 737-900 was first delivered in 2001.

The Boeing Business Jet, launched in 1996 as a joint venture between Boeing and General Electric and designed for corporate and VIP applications, is a high-performance derivative of the 737-700. The BBJ 2, announced in October 1999, is based on the 737-800 and has 25 percent more cabin space and twice the cargo space of the BBJ.

                                                         Перевод
В 1967 г небольшой планер марки 737 малой дальности полета с двумя реактивными двигателями должен был стать логическим дполнением к моделям 707 и 727. В то время самолеты данной категории пользовались большим спросом, однако здесь Боинг встретил серьезных соперников в лице компании Дуглас с их новой моделью DC-9, а также нового планера марки BAC-11 фирмы British Aircraft Corp.  
 Чтобы уменьшить время производства и как можно скорее выставить самолет на продажу Boeing решил придать верхней части фюзеляжа ту же форму, что и у моделей 707 и 727, так что на верхних палубах этих трех планеров могли устанавливаться одинаковые грузовые поддоны. Позже 737-й перенял у 727 и некоторые особенности конструкции, благодоря которым модель 737-200 могла быть переделана из пассажирского лайнера в грузовой. 
  Пассажирске кресла у 737-го были расположены по 6 в ряд, - выгодное решение, т.к. при этом планер мог за один раз взять больше пассажиров, тогда как у модели DC-9 в одном ряду было 5 кресел. Количество мест для сиденья также было увеличено благодоря установке двигателей под крыльями самолета. Такое расположение двигателей понижало уровень шума, уменьшало вибрацию и облегчало тех. обслуживание планера на земле.
Как и 727-й, 737-й мог действовать самостоятельно в маленьких аэропортах и на несертифицированных площадках. Благодаря этой способности лайнера работать в подобных условиях на него стали поступать заявки на поставку в африканские страны.
Позже на этот многоцелевой планер стали подавать заказы авиалинии Центральной и Южной америки, Азии и Австралии.
 Изначально 737-й получил прозвище «квадратный лайнер», т.к. в ширину он был немногим меньше, чем в длину. Новые технологии устранили необходимость присутствия бортмеханика на борту самолета, двухместная кабина экипажа уже стала стандартной среди авиалайнеров, и 737 здесь не исключение. Девятнадцатый по счету планер марки 737-200 был переделан под тренировачную модель T-34 и отдан на службу военно-воздушным силам, последний 737-й сошел с конвейера 8 Августа 1988 г.
  К 1987 г. 737-й стал самым распродаваемым планером в истории. К январю 1991-го всего было заказано 2 887 Боингов 737, в то время как модели 737-300, -400 и -500 находились в производственной стадии. К 1993 г. клиенты заказали в общей сумме 3 100 737-ых, и компания разработала новое поколение 737-ых : -600, -700, -800 и -900 модели. Самолеты нового поколения 737-ых сочетали в себе все преимущества Боинга 737, благодоря которым он  стал самым успешным коммерческим авиалайнером, с новейшими технологиями 21 века.
  Боинг 737-700 с количеством пассажирских мест от 126 до 149 был запущен в поизводство в ноябре 1993 г. и сошел с конвеера в декабре 1997. Модель 737-800   с количеством мест от 162 до 189 была запущена в поизводство 5 сентября 1994 г. Боинг 737-600, способный перевозить от  110 до 132 пассажиров, был впервые произведен в 1998 г., и Боинг 737-900 с количеством мест от 177 до 189 сошел с конвеера в 2001 г.
  Модель бизнесс класса Boeing Business Jet, выпущенная в 1996 г. как совместный проект компаний Boeing и General Electric, предназначалась для корпоративных и VIP заявок и являлась усовершенствованным  потомком модели 737-700. Модель BBJ 2, заявившая о себе в октябре 1999 г., была основана на Боинге 737-800 и имела на 25% больше свободного места в кабине и в 2 раза больше места в грузовом отсеке, чем первая модель BBJ.
